



Courrier d'information - La Ferrière 2040

N°1/2024

Préambule

Dans le cadre de la révision du plan d'aménagement local (PAL), la commune de la Ferrière a souhaité mener une démarche pour ancrer le développement durable dans sa politique locale. Le canton de Berne a subventionné un processus qui a permis de faire le point, de manière participative, sur l'état de la commune et de dégager des lignes directrices et des propositions de réflexions et d'actions pour le futur. Les lignes directrices établies et validées par le conseil communal sont consultables sur le site internet communal : https://www.laferriere.ch/images/667_Rapport_tech-nique_lignes_directrices_laferriere_final.pdf

Suite à cette démarche, une commission « La Ferrière 2040 » a été créée pour offrir un soutien au conseil communal et développer la réflexion et les pistes envisagées. La commission s'est réunie la première fois le 8 novembre 2023. Six citoyen.ne.s la composent (Mme Aellig, MM. Monnin, Kaufman, Huguenin, Boillat et de la Harpe).

Thématiques à l'étude

Plusieurs dossiers sont sur la table de la commission. Les grandes thématiques suivantes ont été réparties entre les membres en fonction des centres d'intérêts de chacun.e :

- **Mobilité douce** : améliorer le réseau de pistes cyclables et les connexions, notamment vers La Chaux-de-Fonds et Les Bois ;
- **Convivialité au village** : réfléchir aux aménagements envisageables pour favoriser un espace de rencontre et atténuer les impacts de la traversée routière du village. Le projet ArcExpress des CJ est également considéré dans ce contexte ;
- **Événementiel** : la vie culturelle et sociale de La Ferrière est très riche, mais un événement ponctuel susceptible de rassembler tout le monde semble manquer. Des réflexions vont être menées pour pallier ce déficit. Une fête bisannuelle pourrait être envisagée ;
- **Communication** : La Ferrière souhaite améliorer la communication envers sa population, notamment pour diffuser des trucs et astuces propices à un développement durable de la commune. Un recours augmenté à la feuille d'avis officielle du district de Courtelary (FAO), que toute la population reçoit dans sa boîte aux lettres, ainsi qu'au site internet communal est recherché. Le présent bulletin, distribué par tout-ménage deux fois par an, est également un outil qui sera utilisé dans ce sens.

Trucs et astuces pour un développement durable

Le site internet www.energie-environnement.ch développé par les services cantonaux de l'énergie et de l'environnement, existe depuis longtemps et regorge d'informations utiles. Il est toutefois mal connu et son potentiel est sous-utilisé. Nous relayons ici son existence et mettons en avant ponctuellement ses conseils pertinents et pratiques. Visitez-le !

Conseil de saison : faire du feu sans fumée !

Un feu de cheminée émet beaucoup de particules fines toxiques (PM10), surtout à l'allumage. Il y a des astuces à connaître pour limiter la pollution de l'air chez soi et à l'extérieur. Indice : allumage par le haut ! Plus d'infos et mode d'emploi sur <https://www.energie-environnement.ch/conseils-de-saison/408-faire-du-feu-sans-fumee>

Agenda communal

- Prochaine **assemblée communale** : **10 juin 2024 à 20h00** à la halle polyvalente
- Fête de l'école : 28.06.2024 dès 18h00 à la halle polyvalente

Les liens vers les ressources sont en ligne sur le site internet communal : www.laferriere.ch